

## Las presiones para este año en materia de finanzas públicas están al rojo vivo

ROBERTO LOPEZ: Alberto Aguilar nos habla esta noche sobre la fuerte presión a las finanzas públicas. Alberto, buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Roberto, buenas noches. Amigos, qué gusto saludarlos. Hace unos días la Secretaría de Hacienda dio a conocer su informe sobre la situación de las finanzas públicas al cierre del 2016. Aunque a primera vista supuestamente el gobierno federal trató de mejorar su situación, la verdad es que lo logros no dejaron satisfechos a los expertos.

Hubo mayores presiones de gasto por el tema de pensiones y un mayor costo financiero de la deuda. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado alertó que los recortes anunciados para el año por 164 mil millones de pesos no parecen haberse cumplido.

Y es que al cierre del 2016 el gasto público llegó a 5 billones 343 mil millones de pesos, o sea, un monto superior a lo aprobado por el Congreso. Las erogaciones fueron superiores a lo planeado, el CEESP hace ver que es preocupante ya que la salud de las finanzas públicas es un factor nodal en la estabilidad macroeconómica.

En ese sentido, el año pasado la Secretaría de Hacienda no hizo bien la tarea, máxime que las calificadoras, o sea, Standard and Poor's, Moody's y Fitch, ya han externado su preocupación al respecto. De hecho las tres bajaron su perspectiva hacia México y bien podrían degradar nuestra calificación este año.

En el mercado muchos expertos estiman que esto podría suceder y es que en 2015 el déficit fiscal alcanzó 2.8 por ciento del PIB contra 2.2 por ciento del 2013. En ese año la relación deuda-PIB ascendió al 34.1 por ciento desde 26 por ciento del 2011. El año pasado, no obstante que era necesaria una reducción, el déficit llegó al 2.9 por ciento del PIB, 4 puntos por arriba de lo que los analistas esperaban. A su vez la deuda aumentó al 36.8 por ciento del PIB.

En ese sentido, las presiones para este año en materia de finanzas públicas están al rojo vivo.

Roberto, amigos, el comentario de esta noche.

ROBERTO LOPEZ: Muchas gracias, buenas noches.